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本报讯 （通 讯 员 张喃喃 肖庆
彬） 通过品牌建设对机关党建工作特
色、亮点进行集中展示，是促进形成示
范带动效应的重要途径。今年以来，市
机关事务管理局全力打造“聊事管·走
在前”党建品牌，着力把服务抓精、保障
抓细、管理抓实，切实当好保障党政机
关高效运转的“大管家”。

突出理论武装强党性。市机关事务
管理局始终将理论学习摆在突出位置，
局党组依托“第一议题”、理论学习中心
组、专题读书班、专题党课等载体，推动
领导干部在读原著、学原文、悟原理上作
表率。细化党员理论学习计划表，建立
每周五固定学习日制度，组织全体党员
集体学习、集中观看优秀教育片等，创新

形式、丰富内容，全面提升党员干部政治
素质。同时，结合主题党日等活动，以

“请进来、走出去”相结合的方式，邀请聊
城大学、市委党史研究院等单位的专家
学者现场授课，组织党员干部到临清市
中共清平县委旧址、茌平区党员教育基
地、阳谷县坡里暴动旧址等地开展红色
教育，切实为党员赋能续航。

突出“三务融合”提效能。市机关事
务管理局着力推动党务、法务、业务贯通
融合、同频共振。选准切入点，将涉及办
公用房等主干业务的党内法规、制度规
定，列为“三会一课”的重要学习内容，强
化政治思维谋划业务、法治思维规范业
务的机关事务工作理念。找对结合点，
采取编印常见问题解答手册、加大政务

公开力度、召开新闻发布会等形式，及时
回应机关事务热点关切；以党建活动为
载体，组织向社区捐赠生态节能宣传作
品、开展宪法日宣传等活动，实现了资源
共建共享。创新着力点，站在落实党内
法规的角度，在全省率先实现市县两级
国内公务接待信息系统全覆盖。

突出队伍建设聚合力。市机关事
务管理局引领党员干部努力践行“严真
细实快”作风，锻造“三提三敢”执行
力。以“聊事管·走在前”党建品牌为引
领，以创建“四强”党支部、争当“四好”
党员为契机，让党员明责任、找差距、强
落实，推动党员带头履行义务、主动发
挥先锋模范作用。委派优秀人员驻德
州平原县参加省“四进”工作组，赴冠县

担任驻村“第一书记”，开展走访慰问及
志愿服务；做实“四下基层”调研，筹资2
万余元为东阿县陈集镇购置环卫设施，
履行帮扶职责，助力乡村振兴；与市财
金集团开展党支部结亲共建，联合开展
后勤保障设施、物业服务标准调研。推
进廉洁机关建设，严格贯彻落实中央八
项规定及其实施细则，贯通“八小时内
外”监督，让全面从严治党要求落实到
每名党员。

突出学用转化优业绩。市机关事
务管理局党组坚持知行合一，把研究解
决问题作为理论学习着眼点，开展专题
辅导、专题部署，切实把学习成果转化
为干事创业的实际行动，机关事务服务
保障效能全面提升。

市机关事务管理局打造“聊事管·走在前”党建品牌

本报讯（记者 沈欣欣 通讯员 张
鲁强） 聊城化工产业园的烧碱、尼龙等
6种产品可分别作为茌平化工产业园电
解铝、山东时风（集团）有限责任公司帘
子布的生产原料；茌平化工产业园的液
氯送至聊城化工产业园，可作为生产甲
烷氯化物、有机硅的原料……我市积极
推进化工企业内部“小循环”与外部“大
循环”，形成了化工产业绿色、协同发展
的新格局。

近年来，我市积极践行绿色发展理
念，先后出台了《聊城市“十四五”工业绿
色发展规划》《聊城市加快绿色制造体系
建设三年行动计划（2021—2023 年）》，
推动全市化工产业向绿提优。通过巡链
诊链、延链补链强链等一系列关键举措，
夯实产业基础，提升发展能级，不断增强
产业竞争力，聊城市绿色化工产业发展

取得明显成效。今年前三季度，聊城绿
色化工产业的利润已占全市规上企业的
21.4%。

在茌平信源环保建材有限公司，“石
子六变”的场景每天都在上演。“120 元
一吨的石子进入工业园，先被煅烧成石
灰，石灰制成电石，电石经过工艺流程产
生聚氯乙烯，流程中产生的废料电石渣，
代替石灰石到电厂脱硫，脱硫过程中产
生的脱硫石膏可生产石膏粉，石膏粉进
而可制成石膏砂浆、自流平、纸面石膏
板，到此就完成了石子的六次变身。”该
公司经理张艳辉介绍。

茌平信源环保建材有限公司是信发
集团循环经济产业链的重要一环。近年
来，信发集团通过构建循环经济产业链，
实现了资源的最大化利用。上游工厂的
生产废料成为下游工厂的生产原料，废

气、废水、废渣等废弃物也被转化为了新
的资源。例如，粉煤灰、炉渣等固体废物
被加工成新型建材，既减少了环境污染，
又创造了新的经济效益。

聊城研聚新材料有限公司则通过建
链、补链、强链不断完善循环经济，荣获
了该行业2023年度重点产品能效“领跑
者”标杆企业称号。

作为“链主”企业的鲁西化工集团，
创新实施废水零排放建设项目，采用化
学除硬、絮凝沉淀、电渗析等技术，解决
了反渗透浓水、循环水排污水和生化处
理后废水的排放问题。项目每小时可处
理废水1200立方米、回收淡水1100立方
米，处理废水时产生的钙泥、氯化钠盐、
芒硝也成为生产过程中重要的化工原
料。据了解，鲁西化工集团 60 万吨/年
己内酰胺·尼龙6（一期）和100万吨/年

有机硅项目（一期）等大项目相继竣工投
产，项目投产后，年将新增产值45亿元。

如今，绿色化已成为聊城化工企业
发展的新优势。聊城市积极引导企业应
用低碳技术，深化“绿色诊断+改造提
升+示范创建”模式，建设绿色工厂、绿
色园区和绿色供应链，构建了全链条的
绿色工业体系。

莘县、茌平化工园区成功扩区，增加
7000 亩土地；3 个化工园区前三季度化
工园区营收占比突破80%；聊达化工年
产7万吨蒽醌类、氯嘧啶类、氯代碳酸乙
烯酯及水处理剂项目 10 月份成功试
车……这是 2024 年聊城市化工企业积
极践行绿色发展理念交出的亮眼“成绩
单”。接下来，聊城市将持续聚焦“绿
色”，全面提升化工企业发展的“含金
量”，为聊城市高质量发展注入新动能。

聊城“小循环+大循环”打造化工产业新格局

12 月 8 日，工人在阳谷
祥光铜业有限公司电解车间
作业。该公司多项科研成果
获得中国有色金属工业科学
技术奖一等奖。近年来，我
市大力实施创新驱动发展战
略，有效推动企业提高自主
创新能力。

■ 本报记者 许金松

原山东省人大常委会聊城地区工作委员会党组书记、工委主任李
朝琪同志，因病医治无效，于2024年12月8日7时10分不幸逝世，享年
90岁。

李朝琪同志，1935年10月生于山东齐河。1953年12月参加工作，
1955年11月加入中国共产党。1953年12月至1974年1月，历任茌平县
城关完小教师，《茌平县报》、《聊城日报》编辑，中共聊城地委办公室、政
策研究室、农工部干事，聊城地革委办公室、山东省革委办公室调研组
干事；1974年1月在中共聊城地委办公室任材料组组长；1975年3月任
中共聊城地委办公室主任；1976年9月任中共聊城地委副秘书长，期间
曾先后兼任地委办公室、政策研究室主任；1984年3月任中共临清市委
书记；1987年1月任中共聊城地委统战部部长兼地区政协工作联络处主
任、地区对台工作办公室主任；1988年9月任中共聊城地区纪律检查委
员会书记；1991年3月任中共聊城地委委员、纪律检查委员会书记；1993
年3月任山东省人大常委会聊城地区工作委员会党组书记、工委主任，
中共山东省第五届纪律检查委员会委员。1997年12月退休。

李朝琪同志逝世

聊城市第十八届人大常委会第二十五次会议，根据聊城市人大常委会
主任会议的提请，于2024年12月10日表决通过，决定：

接受李颖同志辞去聊城市第十八届人民代表大会常务委员会委员、教
育科学文化卫生委员会主任委员职务的请求；

接受赵玉民同志辞去聊城市第十八届人民代表大会常务委员会委员、
法制委员会副主任委员职务的请求；

接受周长岱同志辞去聊城市第十八届人民代表大会常务委员会委员、
民族侨务外事委员会副主任委员职务的请求；

接受韩青同志辞去聊城市第十八届人民代表大会常务委员会委员、教
育科学文化卫生委员会副主任委员职务的请求。

报聊城市第十八届人民代表大会第五次会议备案。

聊城市人民代表大会常务委员会
关于接受李颖等四名同志辞去聊城市第十八届

人民代表大会常务委员会委员及专门委员会职务的决定
（2024年12月11日聊城市第十八届人大常委会第二十五次会议通过）

聊城市第十八届人民代表大会常务委员会第二十五次会议决定：聊城
市第十八届人民代表大会第五次会议于2025年1月上中旬在聊城召开。

建议会议的主要议程为：
（一）听取和审议聊城市人民政府工作报告；
（二）审查、批准聊城市2024年国民经济和社会发展计划执行情况的报

告与2025年计划；
（三）审查聊城市2024年预算执行情况的报告和2025年预算草案，批准

聊城市2024年市级预算执行情况的报告和2025年市级预算；
（四）听取和审议聊城市人民代表大会常务委员会工作报告；
（五）听取和审议聊城市中级人民法院工作报告；
（六）听取和审议聊城市人民检察院工作报告；
（七）对2024年重大民生项目建设情况进行测评，审议表决2025年重大

民生项目；
（八）选举事项；
（九）其他事项。

聊城市人民代表大会常务委员会
关于召开聊城市第十八届人民代表大会第五次会议的决定
（2024年12月11日聊城市第十八届人大常委会第二十五次会议通过）

聊城市人民代表大会常务委员会公告
（第80号）

聊城市第十八届人大常委会第二十五次会议，根据聊城市人大常委会
主任会议的提请，于2024年12月11日表决通过，任命：

张义波为聊城市人大常委会副秘书长；
任振鲁为聊城市人大常委会办公室主任；
免去：
张文阁的聊城市人大常委会副秘书长职务；
赵 敏的聊城市人大常委会副秘书长职务；
张义波的聊城市人大常委会办公室主任职务；
任振鲁的聊城市人大城乡建设环境保护工作室主任职务。
现予公告。

聊城市人民代表大会常务委员会
2024年12月11日

聊城市人民代表大会常务委员会公告
（第81号）

聊城市第十八届人大常委会第二十五次会议，根据聊城市监察委员会
主任刘元朝的提请，于2024年12月11日表决通过，任命：

苗保田为聊城市监察委员会委员；
免去：
丁磊的聊城市监察委员会委员职务。
现予公告。

聊城市人民代表大会常务委员会
2024年12月11日

聊城市人民代表大会常务委员会公告
（第82号）

聊城市第十八届人大常委会第二十五次会议，根据聊城市中级人民法
院院长刘延杰的提请，于2024年12月11日表决通过，免去：

耿建的聊城市中级人民法院审判员职务。
现予公告。

聊城市人民代表大会常务委员会
2024年12月11日

■ 本报记者 娄小皓

奋斗是新时代的最强音，也是新时
代女性最美的姿态。市妇女第九次代表
大会以来的五年，全市广大妇女奋斗在
科技攻关、产业发展的最前沿，投身到各
项工作的第一线，展现了聊城新时代女
性敬业奉献、追求卓越、奋发有为的昂扬
面貌。

12月11日，聊城市妇女第十次代表
大会顺利闭幕。两天来，全体妇女代表
欢聚一堂，审议报告、建言献策、畅谈发
展，团结之心在会场凝聚，奋进之心在会
场交融。

大会审议通过的报告，全面总结过
去五年发展成就，深刻分析面临的形势，
科学规划今后奋斗目标。大会选举产生
了新一届领导班子，为做好我市今后五
年妇联工作提供了重要保障。

“两天来，来自各界的妇女代表积极

建言献策，我深受触动，希望能为我市女
性健康事业的发展贡献更多力量。”东昌
府区人民医院副主任护师王昕说。

这是一次高举旗帜、催人奋进的大
会。“五年来，我们继往开来、备受关怀，
全市妇女事业呈现了新时代崭新气象；
五年来，我们高举旗帜、凝心铸魂，广大
妇女听党话跟党走的步伐更加坚定；五
年来，我们勇毅前行、勇立潮头，广大妇
女奋进新时代的力量更加磅礴……”聊
城市妇联党组书记、主席丁洁清所作的
工作报告深深感染着与会代表。

“工作报告让我更加全面地了解到
我市妇女儿童工作，深刻地感受到了工
作的艰辛不易，以及我市妇女儿童工作
者的砥砺奋进。”山东祺天德精密制造有
限公司职工冯海红说。

五年来，聊城市妇联全面落实市委
决策部署，准确把握新时期妇联工作新
形势新要求，深化自身改革和建设，有效

发挥桥梁纽带作用，不断推动妇女儿童
事业迈向新阶段。

这是一次继往开来、与时俱进的大
会。大会号召全市广大妇女“跟党奋进
新征程、巾帼建功新时代”，自觉把个人
理想、追求融入到强市建设中，激扬巾帼
志、挥洒巾帼情、彰显巾帼美，不断创造
新的业绩和辉煌；在服务改革发展中贡
献才智，自觉践行新发展理念，积极投身
绿色低碳高质量发展建设的火热实践，
加快助力动能转换、项目建设、产业培
育、双招双引，在不同岗位发光、发热，展
示水城女性最美身姿。一场场分组讨论
中，代表们争相发言、各抒己见，把学习
讨论作为提升理论水平、思想境界的重
要契机。

如何把大会的精神尽快带回去、更
好地贯彻落实下去，是代表们在大会闭
幕后要思考的问题。临清市妇联主席马
朝霞说：“大会谋划未来五年妇联工作如

何干、怎么干、谁来干，思路清晰、目标明
确，我将进一步牢牢把握妇联的职能定
位，充分发挥‘联’字优势，展现更加昂扬
的精神面貌。”

回眸过去，栉风沐雨，步履铿锵；展
望未来，砥砺奋进，初心不改。“聊城妇女
工作有着光荣的传统和良好的基础，市
妇联新一届领导班子将继续秉承务实作
风，恪尽职守、勇于担当，不忘初心、砥砺
前行，带领全市妇女姐妹一起做新时代
的追梦人，全力推动聊城妇女工作走进
新时代、展示新作为、续写新辉煌。”闭幕
式上，丁洁清的讲话掷地有声。

美好的未来令人憧憬，伟大的事业
催人奋进。以本次大会为新起点，全市
广大妇女将继续携手同行，全力推动妇
女事业高质量发展，为建设新时代社会
主义现代化强市书写无愧于时代的巾帼
华章！

凝心聚力再出发
——聊城市妇女第十次代表大会侧记


